

P R O L O G O

Tiempo atrás convocamos, a través del Laboratorio de Arqueología de la Universidad de Valencia, la I Reunión de Historia de la Economía Antigua de la Península Ibérica. Las razones que justifican la conveniencia de este tipo de *symposium* son obvias. Además, las hemos expuesto en el prólogo del tomo en que se publican las ponencias enviadas a la citada Reunión, y no es preciso que se repitan aquí.

La eficacia de un coloquio como el que organizamos reside, en buena parte, en evitar la improvisación. Para ello es preciso disponer antes de la Reunión de los textos escritos por los diversos participantes. Hemos creído preferible, además, evitar el sistema de repartirlos en copias ciclostiladas, como es costumbre, para entregar los textos definitivos, impresos.

Los escritos previos, enviados a nuestro Laboratorio de Arqueología para ser discutidos en la mencionada Reunión, constituyen dos grupos:

1. Las ponencias, encargadas previamente por la Dirección de la I Reunión de Historia de la Economía Antigua de la Península Ibérica, a un destacado grupo de especialistas. Su temática cubre desde el Paleolítico hasta la crisis del siglo III de nuestra era. Por su volumen considerable se presentaban serias dificultades de edición, dada la limitación de fondos de nuestro Laboratorio de Arqueología y del Departamento de Prehistoria de la Facultad de Filosofía y Letras de Valencia, del cual depende. Pero hemos tenido la fortuna de contar con la colaboración de la Editorial Vicens-Vives, de Barcelona, que las edita. Así, las ponencias aparecerán en un tomo aparte, bajo el título de "Estudios de Historia de la Economía Antigua de la Península Ibérica".

2. El segundo grupo lo constituyen las comunicaciones de tema libre, presentadas por otros colegas inscritos a la Reunión. Son las que se editan en el presente tomo.

Ambas publicaciones, que serán repartidas a los inscritos a la proyectada Reunión, se completan mutuamente y constituyen el conjunto de las aportaciones que podemos presentar gracias a la colaboración de un destacado y numeroso grupo de colegas, que se hicieron eco de nuestra llamada. Una vez más queremos desde aquí manifestarles nuestro agradecimiento. Su eficaz colaboración permite que por primera vez pueda tenerse, a través de ambos libros, una panorámica amplia de los problemas de nuestra Prehistoria y de nuestra Historia antiguas, vistos desde el ángulo socio-económico, problemática que hemos de plantearnos en la Reunión, a desarrollar, en una fecha no fijada de modo definitivo, durante el curso 1968-69.

M. TARRADELL